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地域情報誌戸田だより 令和３年１２月１日発行 Vol．５３

二次元バーコードを読み

込むか、『 戸田地区コミュ

ニティ』 と検索すると、ｗｅｂ

上でカラー版がご覧いただけます。

( http://shunan-chiikijoho.jp/council/heta/ )

１０月１６日（土）に西徳山総合グラウンドの草刈清掃作業を行いました。戸田・湯野・夜

市地区住民をはじめ、桜田中野球部や桜田野球スポーツ少年団等、約７０名の方に参加してい

ただきました。ご協力いただきありがとうございました！

例年、西徳山総合グラウンド管理運営委員会では、年２回のペースで草刈清掃作業を行って

います。草刈機を持っている方も持っていない方も大歓迎です。ご協力よろしくお願いします。

また、グラウンドの積極的な利用をお待ちしております。ナイター設備もあります！使用申

請は戸田支所までお越しください。

（西徳山総合グラウンド管理運営委員会）

年明けの行事予定を掲載するほど１年の終わ

りが近づいてきました。年々、１年の経過が早

いような気がします。皆さんにとって2021年

はどんな１年になったでしょうか？

こどもジェンダー

シオリーヌ

（大貫 詩織）

タイムマシン利用者のおすすめの一冊です。

最近「ジェンダー」ってよく聞くんだけど何

のことだろう？知っているようで知らない。

わかっているようでわからない。「ジェン

ダー」とは社会の中で作られた性別のこと。

子ども向けに書かれているのでわかりやすく、

大人が読んでも「ふむふむ、なるほどなるほ

ど」。

みーんな自由な心で自分を大好きでいられた

らいいね。

タイムマシンだより

（こどもとしょかん タイムマシン）

１２月９日（木）に、戸田婦人会が丹精を込

めて作ったお弁当を、１人暮らしや寝たきり

の高齢者約１７０名を対象に配布します。

民生委員または福祉委員が対象の皆様のご自

宅へお届けします。お楽しみに！

（戸田地区社会福祉協議会）

１１月２８日（日）からソレーネ周南芝生広

場にてイルミネーションが点灯中です。１月

上旬まで点灯予定。是非、ご覧ください！

（HOT）

（F記）

■ １２月５日（日） 昇仙峰草刈り（コミュニティ）

午前８時～ 登山口広場に集合

草刈機等必要な道具はご持参ください。

燃料・飲み物は、主催者で準備します。

雨天時は、１２日（日）に延期。

■ １２月９日（木） 福祉弁当配布（社会福祉協議会）

右記参照

■ １月１日（土） 昇仙峰新春登山（コミュニティ）

午前７時までに山頂集合（日の出は７時１５分頃）

催し物：式典（国旗掲揚のみ）、お菓子配布

※ 前日、当日の天候によって催しを中止する場合が

あります。中止の際は、前日１６時までに登山口

広場に掲示・しゅうなんメールにてご連絡します。

※ 山頂ではマスクの着用をお願いいたします。

■ １月１６日（日） 戸田どんど焼き（コミュニティ）

１１時～１３時 戸田小学校グラウンドで開催

正月飾りは当日１１時までに針金等の燃えないものを取

り除いてお持ちください。

１０日（月）～１４日（金）において戸田支所に回収

BOXを設置します。

焼き芋・餅をご希望の方はホイルに包んでご持参くださ

い。

しりとり

安野光雅 （さく/え）

歯いしゃのチュー先生

ウィリアム・スタイグ

（ぶんとえ）

うつみ まお （やく）

カカ・ムラド

－ナカムラのおじさん

ガフワラ（原作）

さだまさし（訳・文）



　

１１月２１日（日）、『第２回戸田ふるさとウォーク ～ゆるりゆるりと楽しく歩こうっちゃ～』

を開催しました。今回は、十軒屋～中河原ルート編として、全長約４.６ｋｍを２時間弱で歩きま

した。ただ歩くだけではなく、ポイントとなっている史跡や橋の説明が載った冊子を片手に、クイ

ズを解きながらのウォーキングを実施しました。。

総歩数は約１０,０００歩と、コロナ禍で外出機会が減っている方にとっても、そうでない方に

とってもリフレッシュする良い機会になったのではないでしょうか。今後も、第３回・４回と継続

して企画していく予定ですので今回参加できなかった方も是非次回以降にご期待ください。

上記の冊子をご覧になりたい方は戸田支所までお問い合わせください。

最後に、交通安全協会の方をはじめ、お手伝いいただきました皆様、大変ありがとうございました。

（ふるさとウォーク実行委員会）

（F記）い。

フラワーマップ

プチ花いっぱい運動とは、家の庭先など人目の付く

場所に花のプランターを置き、その場所を皆さんに

鑑賞してもらえるようまとめたフラワーマップを作

成・配布する活動です。

そのフラワーマップを新しくしたものが、１２月１

日から戸田支所に置いてあります。

プランターのある３４ヶ所（９０個のプランター）

が載っております。散歩コースにしたい！花を観た

い！という方は是非お立ち寄りください。

（戸田地区コミュニティ推進協議会）

戸田の人 インタビュー No．19 戸田の地域活動を支えてきた２人

今回の「戸田の人インタビュー」は通常のインタ

ビュー形式とは異なり、２人の方の対談です。

自治会連合会・自主防災協議会・盆踊り保存会、そし

てコミュニティ・社会福祉協議会・体育振興会など多

くの地域団体に長年携わり、地域活動を支えてきた、

清永一彦さんと前田則之さんのお二人にお話しを伺い

ました。

■ 多くの団体で同じタイミングに長年携わってこられたお二人ですが、ふり返ってみていかがですか？

清永 いやー、本当よく色々とやってたねー。

前田 それーね、あなたがずっとやるから、儂もやることになったんよ。

清永 お互いの団体がよく連携してやってきたね。

前田 確かに冗談も含めて、色々な話を忌憚なく相談しながらやったね。

■ 地域活動に携わってきて印象に残っているエピソードはありますか？

前田 自治会連合会と体育振興会でやってる地区運動会、今は小学校借りてやってるけど、前は西部グラ

ウンドでやってたね。

清永 あの頃はいっぱい来てたよな。

前田 グラウンドに電源がないから倉庫から電源引っ張ってきてたんだから。

清永 そーそー。前日からグラウンド整備をしたり、野球場だからトラックの線引きをしたりで相当な人

数が必要だったよ。

前田 確かに準備は大変だったけど、部落単位で大勢が参加して良いコミュニケーションの場になってた

ね。業者がきてジュースやらかき氷やら売ってたしね。

他にも今は無くなってしまったけど、ソレーネ周辺でやってたれんげ祭りとか、２月の建国記念日

には苔谷のあさひの里まで登ったりしたね。

■ 大変に感じたことはありますか？

清永 団体の仕事自体が大変だと思ったことはないけどなー。

前田 そりゃ儂らみたいな大雑把な人間はそうかもね。清永さんはO型でしょ？

清永 何を言ってんの、A型だよ！

前田 そうだったか、それはそうとやっぱり世代交代は大変だし大切だね。

最近は定年が延長されてなお難しい。70歳から初めて地域に出るってのは難しいから。

清永 1人が長く代表をやると更に交代するのが難しいね。

前田 PTAとか若い世代が活動に参加してくれると嬉しいよ。

清永 少しでも経験して知ってくれるだけでも大きいね。

■ これだけ長い間続けられた原動力はなんだったんですか？

清永 この２人にそれを聞くと直来での一杯に決まってるよ。

前田 確かに最後は直来で締めないと終われないけど、周りに自分の気持ちを理解してくれる人、それと

お互いに信頼し合える人がいたからというのはあるね。

清永 根本は地域のために役に立ちたいという思いはあったね。戸田には清永ってのがおったなくらいに

は思ってもらいたいしね。やらされているっていう認識ではダメだね。

前田 我々はノセられやすい人間だってことだよ。

■ 最後に、これからの戸田地区に期待すること

清永 コロナでコミュニケーションが希薄になっている気がするね。地域全員が地域を理解して、他人事

にならずに自治会・団体・行事に参加する。それがないと地域が萎んでいく気がするね。

前田 参加といっても自分の利益だけのために参加するのではなくて、労力を出すことも大事。

清永 要は、菓子が出るから食べに行くのではなくて、菓子を出しに行く。そんな人が増えるといいね。

ここには載せきれないほどの沢山の話をお伺いしました。貴重なお時間ありがとうございました！！


